

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN

Por nuestros Centros docentes



En la Escuela Normal de Maestras.—Un grupo de lindas normalistas esperando la hora de clase.—Jóvenes, sanas, estudiosas, bellas y fuertes. No podía ponerse en mejores manos, la futura educación de las mujeres españolas.

Beban
siempre

Fino "LA RIVA"

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 8 de Noviembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre . . .	19'50
" a la sombra	15'20
" mínima	9'00
" media	12'10
Oscilación	4'20
Agua de lluvia en milímetros	15'80
Agua evaporada en milímetros	0'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. 700	739'10
Temperatura a la sombra	12'20
de termómetro úmd.	10'60
Tensión del vapor	8'60
Humedad relativa	81'00
Estado del cielo	Cubierto.
Dirección del viento	E.
Fuerzas	Ventolina.
Recorrido en 24 horas	119'00

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 34.-CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Regamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Teléfono 6-2-0

Funciones para hoy viernes 9 de Noviembre de 1928.

A las seis y media de la tarde y a las diez de la noche.—Estreno sensacional de la grandiosa película en dos jornadas y 10 partes, titulada **El Capitán Blood**. Cuadros plásticos de la gran batalla con efectos de luces. 5.000 personas en escena. Gran batalla y abordaje entre las naves enemigas. Película de gran espectáculo. Los efectos de fusilería y artillería en las grandes batallas y ataque a Port Royal, se efectuarán por medio de procedimientos mecánicos en igual forma que durante su estreno en Madrid y París.
Precios: Butaca, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Paraíso, 0'30.
La taquilla se abre a las cinco y media de la tarde.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono, 7-4-1.

Función para hoy viernes 9 de Noviembre.

A las seis y media de la tarde y diez de la noche.—Grandioso programa: Estreno de la super-joya en seis partes, por Madge Bellamy, titulada **Tobillos picarescos**.—Estreno de la grandiosa película en dos partes titulada **Por amor al arte**.—Butaca, 1 peseta; Gradas, 0'20.
Mañana sábado presentación de **TOM MIX**, en su grandiosa película **Oro sin dueño**.
El domingo por tarde y noche, **Titanic**, producción gigantesca.

TEATRO GERVANTES

Instalado en el barrio de San Lorenzo.
COMPANIA ENQUIDANOS

Hoy viernes, no hay función, para dar lugar a los ensayos del grandioso drama de don Benito Pérez Galdós, **EL ABUELO**, que se pondrá en escena mañana sábado.
Hoy a las seis y media, cine popular: **Los ladrones de guante blanco** y películas cómicas.—Buacas, 0'30; Gradas, 0'10.

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 36

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 7-1-6 CÓRDOBA

Abriguitos, para señoras y niñas, telas preciosas para batas y vestidos extenso surtido en **EL METRO** y sus Sucursales

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Por cien pesetas mensuales se arrienda un piso bajo en la calle Tejón y Marín número 68 (antes Madera Baja). Para verlo y tratar en la misma de cuatro a seis.

Compras y ventas

Bambú, el mejor papel de fumar, en bloks, estuches y libritos. Marcas Alegría, Espuma, El Día y otras. Pajas para tomar helados y refrescos, servilletas para Cafés y Bares. Pa-pelas de manila, estrasa y paja. Precios y muestras Pozo, Reloj, 1. Teléfono 100.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Se vende una bomba centrífuga, marca Inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora. Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Se vende una máquina de coser, un pie de hierro para máquina de hacer medias una palmera y macetas. Obispo López Criado número 1.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de 1 a 2 metros. Enrique Núñez, Nuestra Sra. de Valme, 42, Dos Her-manas.

Bar Expres.—Duque Horna-chuelos, 14. Especialidad en café expreso a 0'30, vinos refrescos y licores.

Se vende aceituna manzanilla de casta. Carretera del Brillante, primera finca, «San Rafael».

Por motivo de retirada se vende piano y un magnífico comedor estilo portugués para doce cubiertos.—Para ver y tratar León Torrellas 29.

Varios

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperios. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 58, principal, Córdoba.

Aviso importante.—¿Tiene usted libros antiguos y modernos que vender? Se pagan a buen precio, libros antiguos sobre América, sobre arte, literatura, históricos, ejecutorias y en general grandes y pequeñas bibliotecas. Pago 25 pesetas por la Literatura de Amador de los Ríos. ¡Solo por cinco días! Avisos: Calle Valalones, número 6.

Amas de crías

Se ofrece ama de cría con leche fresca. Razón: Ravé, 17.

Informaciones de anoche

Actualidad

Los alemanes y los poetas

Química

Este es el siglo de los atrevimientos. ¿Literarios? ¿Pictóricos? ¿Teatrales? ¿Poéticos?...

No, señores, no. Tópicos huecos, no. Son cosas de Alemania, y los alemanes no han descollado nunca en el terreno utópico. El atrevimiento que nos ocupa es químico.

Un buen sabio ha descubierto con la misma facilidad con que se descubren los restos apócrifos de las niñas desaparecidas, el estupendísimo medio de obtener finísimas láminas de papel y aluminio, que podrán sustituir ventajosamente a la tela en la confección de vestidos.

Y ¡asómbrense! Las telas así fabricadas se venderán cómodamente a unos céntimos, muy pocos, el metro. Con la misma materia podrá fabricarse calzado ostentoso, «último grito», que se venderá por tres vulgares pesetas. Y tal vez dé facilidades este último milagro para fabricar dentaduras postizas, que se podrían vender a un precio ruinoso. Les ofrezco, gratuitamente, esta bucal idea.

Estamos de enhorabuena. La química nos resuelve el pavoroso problema de la indumentaria. Y además nos faculta para ser munificos, pues de igual manera que damos al mendigo unas monedas de cobre, le daremos vestido papélico y zapatos aluminicos.

Nuestro pésame a la industria textil.

Propaganda

Gabriel D'Annunzio tiene ganas de anuncio. Esto se desprende de su firme y desca-

bellado propósito de realizar el viaje en avión al Brasil, sin escalas.

Este poeta, Príncipe de Monte Nevoso, en las postrimerías de su vida morbosamente agitada, se acuerda de pasar por ridículo; y pugna por hacer, como si fuera un rutinario industrial, el reclamo de su nombre, ya «démodé». Y audazmente, temerariamente, en un alarde de facultades que no posee, abandona su tétrica mansión de cenobita, mansión llena de túmulos guerreros y recuerdos de heroicas gestas, para lanzarse a la conquista del espacio.

El autor de «La hija de Jorio», quiere ser un héroe más de la vida moderna, un héroe musculoso, recio, de mirada ágil, escrutadora.

Y es en vano su gesto. D'Annunzio terminó en Fiume su vida efectiva. Y en la nominal, su espíritu inquieto, atormentador, rebotante de paganismos, se dispuso a gozar de las tenuidades conventuales de su retiro frailuno...

Prodiga su juventud. La derrochó en una espléndida orgía de mujeres y de versos. Vivió su vida intensamente. Tuvo su ración de Mundo. Y sin embargo, cuando ya se le creía incapaz de la menor aventura, quiere que la voz de su audacia llene el vacío de los ámbitos; quiere que los rotativos pregonen su última gesta romántica; el vuelo al Brasil, sin escalas, de Gabriel D'Annunzio, Príncipe de Monte Nevoso.

En la marcha triunfal de su vida falta la epopeya de los tiempos modernos. No le basta el ser poeta; quiere ser héroe, ídolo universal. ¡Panteísta al fin!

La Orquesta Sinfónica de Córdoba

Socio de Honor

La Orquesta Sinfónica de Córdoba, en Junta celebrada el día primero del actual, tuvo la galantería de nombrar Socio de Honor de la misma a nuestro director don Antonio de la Rosa.

Agradecemos profundamente a la Orquesta Sinfónica, en la persona de su presidente don Rafael Serrano Palma, la distinción, a la par que nos complacemos en subrayar la simpatía y predilección que se siente en esta casa por un elemento tan artístico y cultural en la vida cordobesa.

Toda la correspondencia al Director, excepto la exclusivamente administrativa que se dirigirá a la Administración.

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Gobierno Civil

Multa
Por blasfemar en la vin pública, el Gobernador civil ha impuesto la multa de 75 pesetas al vecino de Carcabuey Juan José Bonilla Zurita.

De Obras públicas

Se han despachado los siguientes asuntos relativos a dicho departamento:

Decreto disponiendo pase a informe de la División Hidráulica del Guadalquivir, instancia de don Francisco Rivas Gallardo, solicitando autorización para extraer arena del río Genil en Puente Genil.

Decreto disponiendo pase a informe de la Jefatura de la tercera División Técnica y Administrativa de ferrocarriles y tranvías,

Asuntos militares

Servicio de plaza para mañana

Guardia del Principal y cárcel, la Reina. Jefe de día, teniente coronel de Sagunto don Eduardo Fajardo y Escabias de Carvajal. Imaginaria, otro de artillería don Santos Rodríguez Cerezo. Hospital y Provisiones, séptimo capitán de la Reina. Vigilancia de trenes, la Reina.

Consejo de guerra

En la Sala de Justicia del cuartel de la guardia civil de las Dueñas se verá mañana a las doce un Consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa contra los guardias Leopoldo Mayordomo Gallego y Antonio Costa Campos, acusados del delito de abandono de servicio y falsificación de documentos militares.

Presidirá el teniente coronel de la Comandancia de infantería don José Sánchez Otero.

Los sumariados serán defendidos por los capitanes de infantería don Amadeo Rodríguez Vilare y don Joaquín Gutiérrez Gardén.

A los interesados

Se interesa la presentación en el Gobierno militar de Córdoba de los individuos que a continuación se relacionan para hacerles entrega de documentos:

Francisco Timenes Ruiz, Francisco González Domínguez, Rosario Ruiz Martínez, Juan Rodríguez Jiménez, Antonio Figueroa Flores, Miguel Martínez López y Francisco Carmona Martín.

Visitas

Ha cumplimentado al general gobernador militar de la plaza el capitán de infantería don Ignacio Auñón Hereda, que se despide para Astorga.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Por acuerdo del Consejo de Administración de la Editorial Cordobesa S. A., se convoca a Junta General de accionistas el 11 del corriente, para tratar de asuntos de excepcional importancia, y cuya sesión se celebrará a las cinco de la tarde del expresado día en el domicilio social San Pablo número 55.

Córdoba 23 octubre de 1928.

EL SECRETARIO.

LA VOZ y el pueblo

Nos dicen...

Que en la Colonia de Murillo (carretera de Villaviciosa), Acera del Duende y otras calles, existen grandes montones de inmundicias acumuladas por los vecinos de aquel barrio, constituyendo un peligro para la higiene.

Al trasladar la noticia a la autoridad competente, no dudamos que ésta obrará en consecuencia para que desaparezca la inmundicia acumulada en los lugares citados; y hasta podrá habilitarse para mudar un sitio alejado del núcleo de viviendas.

Tribunales



Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Córdoba: Atentado a agente de la autoridad.

Hurto de cinco gallinas a don Rafael Illescas.

Castro del Río: Atentado contra el guardia nocturno Pedro Jiménez Moreno, cometido por Rafael Porras Collado.

Pozoblanco: Hurto de nueve cerdos del sitio «Fuente Bermejo».

Hurto de leña contra Francisco Rubio Calero.

Aguilar: Lesiones leves causadas por un disparo de escopeta al niño Juan Navarrete López.

Fuente Obejuna: Robo cometido en el domicilio de la vecina de la aldea de Navalcuervo María Moreno Sánchez.

Posadas: Muerte de la niña Consolación Hernández Guadalupe al ser alcanzada por un auto de don Baldomero Morán Ruiz.

Licencia ilícita de armas contra Antonio Carmona León y Eusebio Lorente Lorente.

Montoro: Desacato al guardia municipal Salvador Almagro, cometido por Juan Requena Cazoria.

Juicio para mañana

En la Sala primera de esta Audiencia se verificará mañana la vista de la causa seguida en el juzgado de Lucena, por robo, contra Francisco Bueno y dos más.

Defenderá a los procesados el abogado señor Espina y el procurador señor Redondo tiene a su cargo la representación.

De la provincia

Una niña arrollada y muerta por un auto

En Palma del Río, la niña Consolación Hernández Guadalupe fué alcanzada por un automóvil de la propiedad de don Baldomero Morón Ruiz, conducido por su dueño.

La desgraciada niña recibió tan graves lesiones que murió a consecuencia de las mismas.

El juzgado de instrucción entiende en el asunto.

Un atentado

Los vecinos de Cabra Manuel Moral Ordóñez y Rafael López Villarreal, promovieron un fuerte escándalo, [en ocasión de hallarse en Nueva Carteya.

El guardia municipal Sisenando Muñoz Serrano, intervino en la cuestión, pretendiendo detener a los alborotadores.

Entonces, éstos le agredieron, causándole una pequeña herida en la región temporal derecha.

La guardia civil detuvo a los mencionados sujetos, ingresándolos en la cárcel a disposición del juzgado.

De gran interés

Solo puede dar precios bajos quien se halla en condiciones de conseguirlos; éstos solo se consiguen comprando mucho, solo puede comprar mucho quien mucho vende; esta es la cadena de razones, por la que usted se explicará cómo ha podido comprar en «EL METRO» a precios tan bajos.

Y es que EL METRO aprovecha las circunstancias en que está colocado para servir en precios y calidad cada día mejor a sus clientes.

YA HACE FRIO

Sus mejores defensores contra él será un buen gabán, un traje y una pelliza; vea lo que hay en EL METRO, y entrará V. en calor, pues comprando allí saldrán satisfechos su gusto y su bolsillo.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, núm 2.

San Agustín, número 30.

Sucursales { Deanes, números 29 y 31.

{ Concepción, número 30.

ANUNCIO

Habiéndose acordado por la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad la instalación de un nuevo Dispensario, se hace presente para general conocimiento a fin de que le puedan ser hechas ofertas de venta de adecuado inmueble, el cual deberá tener aproximadamente una superficie de cien metros cuadrados y distribución y emplazamiento fácilmente adaptables al fin profiláctico que se persigue.

Las proposiciones se harán por escrito en el Gobierno Civil (Inspección provincial de Sanidad) con referencias detalladas, antes de las doce horas del día 1.º de diciembre próximo, no pudiendo exceder su precio de la cantidad de diez mil pesetas.

Córdoba 18 de octubre de 1928.—El inspector provincial de Sanidad, Doctor Miguel Benzo Cano.

EL GUSTO DEL DÍA

Verdaderamente, la generación actual es una generación de escasa consistencia nerviosa. No somos nadie, que dijo el clásico. Cualquier emoción, nos altera la temperatura. Nuestra facilidad para ternura, es realmente maravillosa. Y la frecuente gimnasia a que sometemos nuestra sensibilidad ante cualquier acontecimiento sin importancia, nos acarrea la depresión cardiaca; la taquicardia, la neurastenia, y diferentes estados histéricos, que dan al traste con nuestra serenidad y nuestros nervios.

Ignoro las causas del fenómeno apuntado. Yo no sé si es el pollo fruta, el Cinesón o la cocaína, quien tiene la culpa. Pero que es una realidad, no cabe duda. Hace dos días, en la Rambla de las Flores de la ciudad condal, una modistilla sufrió un síncope, al cruzarse con Cambó. Poco después explicaba tímidamente a un periodista, que le había impresionado la torva acatadura del ex-líder regionalista.

Claro que Cambó es feo con coraje. Pero también es feo Bergamín, y las que lo miran, no pasan de experimentar un ligero mareo, sin consecuencias demasiado desagradables. Yo mismo conozco a una chica malagueña, que se cruzaba diariamente en las escaleras con el político malagueño, y apenas si se limitaba, al verlo, a oler un poco de éter, sencillamente.

Pero estos ejemplos de resistencia nerviosa son, por desgracia, escasamente frecuentes. Anoche, sin ir más lejos, se accidentaron unas cuarenta señoras en un teatro de Córdoba, ante el espectáculo de un derviche o fakir que se hería el cuello y la cabeza con una lanceta, y se quedaba como si tal cosa.

Pero lo que colmó la medida fué la conducta nerviosa de un señor bombero, que viendo al fakir atravesarse la lengua con una lanceta, comenzó a palidecer intensamente; se tambaleó, y por último cayó al suelo, preso en las garras del síncope.

No, no y no. Somos excesivamente sensibles. Nuestra médula no pasa de ser una médula de suchard. Y nuestros nervios son frágiles y quebradizos como telas de araña.

Hay que abroquelarse contra los ataques de sensiblería y desentimentalismo, para demostrar que no nos asustamos de cualquier cosa.

Lo mejor sería asistir, como espectadores, a media docena de asesinatos. O presenciar a un número determinado de autopsias. O llevar siempre en el bolsillo un retrato de Cambó y otro de Bergamín. Para el caso es lo mismo. Y con eso andaríamos curados de espanto.

La jornada municipal

Inauguración del Dispensario de la Gota de Leche

El próximo sábado, a las once de la mañana, se verificará la inauguración del Dispensario de la Gota de Leche, después de las nuevas reformas que en el mismo se han introducido.

Para que se puedan apreciar las excelencias de la nueva instalación de este importante organismo municipal, el Alcalde ha querido que la inauguración revista cierta solemnidad, invitando para ello a dicho acto a las autoridades, inspector de Sanidad señor Benzo, decanos de la Beneficencia provincial y municipal, director de la Casa de Socorro, inspectores municipales de Sanidad y Prensa.

Las cédulas personales

El día 31 del pasado octubre comenzó el cobro en período voluntario de las cédulas personales.

Se hace saber al público que sin perjuicio de que se intente el cobro a domicilio de las mismas, se pueden obtener las citadas cartas de vecindad en la oficina municipal encargada de ello todos los días laborables de cuatro a ocho de la tarde.

Visitas

Han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde, en su despacho oficial:

Don Pedro de Pablos Barbuño, don Pedro Gutiérrez Poole, don Mariano Gómez Camarero, don Enrique Molina García, don Rogelio Luque, don Gregorio Aceitero, don Francisco de Paula Bernuy, don Enrique Tienda Pesquero, don Enrique Vázquez y don Julián Ruiz Martín.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Lesionada en un accidente casual

En la clínica de la calle Góngora ha ingresado esta mañana una mujer llamada Concepción Rodríguez Peñalver, anciana de 70 años, que había venido a Córdoba desde Fuente la Lancha para arreglar unos asuntos.

La anciana tuvo la desgracia de resbalar en la calle de Gondomar y caer al suelo, con tan mala fortuna, que se causó una luxación en el hombro izquierdo.

Fue asistida en el mencionado centro benéfico, donde calificaron la lesión de pronóstica leve.

Se dió cuenta del hecho al juzgado.

Caballería extraviada

Ante la benemérita de esta capital ha denunciado Manuel Villar Gómez que de una haza de su propiedad denominada «Santa Matilde», se le ha extraviado una yegua.

Las gestiones practicadas por la guardia civil no han dado resultado alguno satisfactorio, ignorándose si la caballería ha sido hurtada.

¿Quién será el autor de los robos de aves?

Desde hace varios días se vienen cometiendo en los ruidos de la capital hurtos de gallinas, sin que hasta la fecha presente se haya descubierto quienes sean los autores de los mismos.

Ha correspondido ahora a la huería denominada «Frias», de la que se han llevado diecisiete gallinas y dos gallos.

Las gestiones practicadas por la guardia civil no han dado resultado satisfactorio hasta ahora.

El dueño de las gallinas hurtadas es Francisco Moreno Moreno.

Escandalosas

Por promover un fuerte escándalo en la calleja del Teril, han sido denunciadas en

la Comisaría de Vigilancia Carmen Montoro Leiva y Concepción Pérez Martínez.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Inmorales e indocumentados

La policía detuvo anoche, poniéndolos a disposición del Gobernador civil de la provincia, a Felipe Castellano Blanco, por inmoral, y a Francisco Megías Cano, que carecía de documentos.

Se lesiona gravemente dándose un golpe con una manivela

En la Casa de Socorro ha ingresado esta tarde José Díaz Millán, de 33 años.

Asistido por los facultativos de guardia señores Ortiz Clot (don Antonio), Valenzuela Terroba y el practicante señor Marín, le fué apreciada la fractura del cólles derecho.

Dicha lesión se la causó Díaz en Castro del Rio al recibir un fuerte golpe con la manivela del coche que conducía al intentar poner en marcha el motor.

El juzgado de instrucción interviene en el asunto.

Los peligros de lavar colchones

También este menester casero, de tanta trascendencia para la higiene, tiene a veces sus peligros.

Digánselo, si no, Filomena Luque Gómez, que se hallaba lavando en la Plazuela de la Almagra un colchón, y tuvo la desgracia de causarse un esguince en la región metacarpiana izquierda.

Hubo de ser asistida en la clínica de la calle de Góngora, donde los facultativos calificaron de pronóstica leve su estado.

Accidente del trabajo

Trabajando en una calderería establecida en una casa de la calle Fray Luis de Granada, tuvo la desgracia de clavarse en una mano una viruta de hierro, el joven de 18 años José Román Romero.

Ingresó en la Casa de Socorro, donde fué curado de una herida punzante en la región palmar de la mano izquierda. Pronóstico leve.

Se dió cuenta del hecho al juzgado, y según tenemos entendido, también el jefe del taller le dió al operario la cuenta.

¡No es para tanto, hombre!

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión

CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker

CÓRDOBA

A través de la Prensa



«La Nación»

Refiriéndose a la crisis ministerial que se ha producido en Francia, dice que en la potente vitalidad de ese pueblo glorioso somos los primeros en creer. Y por eso auguramos y anhelamos que la solución ofrezca cuantas garantías requiera el presente y el porvenir del país hermano. Por ello no rectifica este juicio: que los partidos políticos no deben perturbar el desenvolvimiento del Gobierno, y en última consecuencia, del Estado.

«La Libertad»

Marcelino Domingo exalta la figura de Combes y dice que por políticos así Francia mantiene su tradición histórica.

«En esos políticos audaces, resueltos y firmes en sus principios, han de ver un ejemplo los políticos españoles para quienes España sea todavía un problema sin resolver.»

«El Sol»

Comenta la revisión arancelaria que se está efectuando y cree que dada las difíciles condiciones en que está la industria nacional buscar su salvación en el arancel es más bien establecer un impuesto sobre el contribuyente que proteger a una industria. No hemos de encarecer, pues, cuán justificada nos parece la quietud que ante casos concretos como los aludidos han de sentir nuestros agricultores, base esencial de la economía patria.

«El Correo de Andalucía», de Sevilla

Habla de la reorganización ministerial y más especialmente de la del Ministerio de Estado, y dice que en este punto la reforma se ha llevado a efecto con indiscutible rectitud de intenciones, con los mejores propósitos, mirando a las circunstancias de hoy y a las personas de hoy. Pero ¿y mañana? Lo fundamentalmente circunstancial no debe inspirar normas de carácter permanente.

Región andaluza

Un soldado en Osuna es arrollado por el tren y queda mutilado.—El Obispo de Jaén continúa mejorando.

De Jerez

La constitución del nuevo Ayuntamiento

Hoy jueves, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, el acto de constitución del nuevo Ayuntamiento, que será presidido por el señor Gobernador civil de la provincia.

Seguidamente se procederá a la elección de alcalde y es seguro resultará elegido don Enrique Rivero y Pastor.

También se designarán los tenientes de alcalde que hayan de presidir las distintas comisiones.

De Sevilla

Se arroja al paso del tren y queda destrozado

El jefe de la estación de la línea férrea de Osuna comunica por telégrafo al gobernador civil de la provincia que al llegar a la misma el tren número 235 se arrojó a la vía el recluta de la Zona de Carmona Antonio Grande Estella, quedando horriblemente mutilado.

Del suceso se dió conocimiento al juzgado de instrucción del partido, el cual se constituyó en el lugar mencionado, disponiendo el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio.

Se ignoran de momento los móviles que impulsaron al suicida a quitarse la vida.

De Puerto Real

Niña arrollada por un carro

Al pasar por la calle Federico Laviña un carro de la propiedad del industrial don José Fernández y en el que iba de carrero José Ortiz, tuvo la desgracia de ser alcanzada por la rueda y arrollada la niña de tres años de edad Francisca Malpando Suárez,

la que en grave estado fué conducida con la urgencia del caso al Hospital de la Misericordia.

Durante toda la noche se le estuvieron aplicando inyecciones para reanimarla, pero aumentó la fiebre, falleciendo a las cinco de la tarde, justamente a las veinticuatro horas del accidente.

El juzgado municipal interviene en este asunto, estando detenido el carrero José Ortiz.

De Alcalá la Real (Jaén)

Boda

Contrajo matrimonio el comerciante de ésta don Francisco Carrillo de Córdoba con la señorita Purificación Sánchez.

Natalicio

Dió a luz un robusto niño doña Dolores Corrales, esposa del comerciante don Manuel Aceituno de Córdoba.

Viajeros

Se encuentra en Málaga, para asuntos de su profesión, el joven abogado de ésta don Francisco María Cañete de Córdoba.

—Regresó de Marmolejo, de tomar aquellas aguas, el industrial don Rafael Aguayo.

De Jaén

El obispo mejora

Continúa mejorando de la grave enfermedad que padece el obispo de la Diócesis, doctor don Manuel Basulto, al que ha visitado el sabio médico don Fermín Garrido, catedrático de la Facultad de Medicina de Granada.

Impermeables para caballero, desde 18 a 125 pesetas, y capitas impermeables para niños, desde 6 pesetas, en EL METRO y sus Sucursales

De Radio

Programa para el día 9

MADRID EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Aveilo. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica-resumen de Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del trabajo. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación: «Paulus» (obertura), Mendelssohn. «Gavota» (de la ópera «Zais»), Rameau. «Giroflé-Giroflá» (fantasía), Caballero. Revista cinematográfica, por Fernando G. Mantilla. La orquesta: «La fille du roi» (vals), Petras. «If tears could bring you back tome» (fox), Yohnsou. Boletín meteorológico. Bolsa del trabajo. Información teatral. La orquesta: «Junto a la reja» (serenata), Gomis. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Música de baile. Mary Mariny (mezzo-soprano). Señores Franco, Francés, Outumuro, Del Campo y Cassaux. Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Cierre de la Estación.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Concierto de música española. Alice Griszy (soprano). Sylvia Serolf (soprano). Orquesta de la Estación. Campanadas de Gobernación: Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkazar. Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

De 2 a 3: Orquesta de la Estación: «Paco Perlacia» (pasodoble), Higuera. «La pastorela», Luna y Torroba. «Eva» (selección), L. ar. Discos de gramófono. Orquesta Criolla: «Mariposa», Caro. «Trapo viejo», Magaldi. «Cuando llora la milonga», Filibert.

De 9'30 a 11'30. Primera parte: Orquesta de la Estación: «Viva Orense» (pasodoble), Rubio. Noticias de prensa, cotizaciones de Bolsa y mercados. Orquesta: «Entre flores», Pacheco. Segunda parte. Orquesta: «Los dragones de la emperatriz» (fantasía), Mesaguer. «Campana milagrosa» (preludio), Marqués. «El Valle de Ansó» (intermedio), Granados. Tercera parte: Selección de una zarzuela por el cuadro artístico de la Estación. Cuarta parte: Bailables por la orquesta.

Le interesa grandemente

Visitar la sección de ventas al por menor establecida en los Almacenes de Bateria de Cocina y Productos Esmaltados de la Avenida de Canalejas, número 9, donde encontrará un gran surtido en toda clase de artículos de hierro esmaltado (porcelana).

Venta por kilos y por piezas.

PHILIPS RADIO

Jerónimo Fernández Pérez
Alfonso XIII, 6 al 14.—Teléfono 6-3-1
CÓRDOBA

Con los siguientes productos Philips Radio perfeccionará Vd. sus audiciones:

Lámparas Philips Miniwatt. La válvula que se impone, gran potencia en la audición y un reducido consumo. Disponemos de todos los tipos para entrega al momento.

Altavoz Philips. Cuya insuperable calidad es reconocida por todo radioyente. Precio de 130 a 175 pesetas.

Aparato de Tensión de Ánodo Philips. Sustituye ventajosamente la pila o batería de alta, con solo enchufarlo a la corriente del alumbrado. Precio 155.

Rectificadores de Corriente Philips. Cargan con facilidad y reducido costo los acumuladores de su aparato en su domicilio sin peligro y sin ruido. Precio desde 80 pesetas.

Cargador de Baterías de Automóvil Philips. Para 6 y 12 voltios, cargando a 3 y 6 amperes.

LUBRIFICANTES ATLANTIC

Aceites, grasas y valvulinas

Solicitud catálogo y precios de cada uno de estos productos a Jerónimo Fernández Pérez, Establecimiento para instalaciones eléctricas y Venta de material eléctrico

Acumuladores Tudor

De la vida periodista

La profesión y el título

Con motivo del proyecto de la Escuela o Universidad de Periodistas, han surgido en nuestro país los dos bandos inevitables e irreconciliables; el de los que consideran necesario el título, y el de los que estiman que ese nombramiento lo extiende sin credencial, diploma, ni sello, la diaria labor de cada uno.

Y como una consecuencia perfectamente natural, los hombres de la derecha y sus periódicos son los que reclaman el título, y los de la izquierda los que los rechazan. Con la circunstancia peregrina, que no debe dejarse en olvido, de que ni los unos ni los otros son titulados periodistas.

No son precisamente los hombres del ayer los que parecen atacados en España de esta manía tituladora, si se nos permite la frase. Más en su punto estaría el señalar esa preocupación en los hombres del mañana, si el ayer o el mañana, en estas funciones de opinar, se midieran por las probabilidades del vivir.

La juventud titulada nos invade las Redacciones con una insoportable «posse» de suficiencia y de profundidad. Las Universidades vierten sobre las humildes oficinas de la Prensa toda la espuma de sus diplomados y nos asfixia la densidad de su Ciencia. Tan necesitada como está la industria, el campo, y la misma escuela, de estos sólidos y documentados titulados...

No podemos explicarnos el porqué esos seudos admiradores de lo difícil, buscan para sus actividades este fácil camino de Prensa diaria española, donde todo es improvisación y ligereza. Como los que desdennan al público indocto, se apresuran a emplear en su servicio sus conocimientos.

Hay una vocación muy respetable, que puede y debe actuar en todos los campos. El afán de proselitismo y de enseñanza es sagrado. Pero esas vocaciones y esos afanes exigen una condición previa: amor... Amor no solo a la materia tratada o al ideal expuesto, sino amor a los que han de recibirlos, que constituyen la materia primera y el ideal más puro: El maestro ha de empezar por amar a sus discípulos antes que a la Ciencia que ha de repartir entre ellos. No se estima la limosna por la limosna en sí misma, como acto, sino por las necesidades que remedia.

En las planas de la Prensa cabe la cátedra con sus doctos, pero no puede suprimirse la tribuna con sus espontáneos, porque el periódico, por su misma condición, es todo espontaneidad. Y esta espontaneidad es la que da a sus enseñanzas la máxima eficacia. Lo que surge tan naturalmente se trasmite con la misma facilidad. Esto aparte que la patente de periodista alcanzada por el entrenamiento de la vida diaria, es infinitamente más eficaz que los cursos de un establecimiento cualquiera, cuyas materias han de limitarse.

Pero todo es accesorio; lo primordial es la vocación: el móvil generoso que ha lanzado a tantos muchachos a la existencia azarosa del periodista hispano, que no ha

ofrecido nunca perspectivas de riquezas ni de bienestar.

Es pasión indefinible de decir alto y claro, en letra de molde, lo que apenas se atreven a murmurar en voz baja muchos graves y sesudos titulados. Ese magnífico impulso vulgarizador de cosas y de hechos, que expone en la picota a la opinión pública, después de un sumario procedimiento, los sucesos y los hombres.

Este entusiasmo porque la luz y el conocimiento hagan en el pueblo su camino. Esa magnífica liberalidad que, aparte entre los demás, sin evaluarlos, los tesoros asimilados en una vida de incesante recolección. Y sobre todo, ese supremo apostolado del periodista que se da al público sin reservar nada para él, porque tiene de su deber el claro y sencillo concepto pedagógico del Maestro de Escuela que vé en el cotidiano ejercicio de la Enseñanza la misión de su vida, y en el progreso y la capacitación de sus discípulos, la finalidad de su obra.

José Rial.

Gabanes, modelos nuevos para caballero y niños, a precios de ocasión en EL METRO y su Sucursal de calle Concepción

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 9. —Viernes. Santos Dionisio Areopagita, ob. y mr.; Luis Beltrán, cf.; Rústico y Eleuterio, mrs.; Andrónico y Anastasia su mujer; San Abraham, patriarca, y Santa Publia, abad.

Jubileo de las Cuarenta Horas. — En el Monasterio del Cister.

Jubileo Permanente. — En la Iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María. — Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 9, a Nuestra Señora del Rosario, en San Pablo.

El Puerto; Mariscos

Desde el día se reciben en trenes correos y mixtos: Langostas, Langostinos de Sanlúcar de Barrameda, Percebes.

Ostras, almejas de la Coruña, gambas, cigalas, mojamas, huevas de atún.

Kiosco Victoriano Rivera
(antes Plaza)

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

Superrealismo

En Aravaca habita Presentación Sánchez Martínez, de cuarenta y tres años, viuda de Salvador López Carrillo, que murió en marzo del año 1926. El finado era conocido en el pueblo por el remoquete de «el Valores».

El último jueves, Presentación, asomada a la ventana de su casa, comenzó a gritar, y acudieron los vecinos. La pobre mujer, nerviosa, fuera de sí, decía que en aquel momento se le había presentado su marido, y las vecinas, que nada veían a su alrededor, obligaron a la pobre iluminada a que le preguntase a la aparición que a qué venía a este mundo, a lo que, según ella, su marido le decía que el sábado siguiente, a la una de la madrugada, fuese al cementerio acompañada de su hermano Mariano.

La noticia circuló por el pueblo con la rapidez que es de suponer y fué el comentario de aquel día en muy distinta forma, pues mientras unos se reían de lo dicho por Presentación, otros muchos creían en lo que la pobre viuda decía haber visto; pero es el caso que al llegar el sábado más de un millar de personas se habían congregado en la puerta del cementerio desde mucho antes de la hora fijada.

Después, todos entraron en el lugar sagrado, y seguidamente Presentación, abrazada a su hermano, penetró en el cementerio y se arrodilló ante la tumba de su marido.

Todo el vecindario guardaba un religioso silencio, y, pasados unos minutos, Presentación dió unos gritos con voz angustiada y temblorosa, y los que se hallaban cerca de ella pudieron ver que estaba bañada en sudor y presa de una gran agitación nerviosa. Seguidamente comenzó a contestar a una voz que ella dice que oía claramente y que era la de su marido.

Presentación dijo que su marido le había dicho que tenía que ir al cementerio todas las noches a rezar el credo en alta voz hasta que él lo aprendiese para poder entrar en el cielo.

Como los que conocen a Presentación dicen que es una buena mujer y no una perturbada; y como además esta aparición viene siendo objeto de muchos comentarios, varios amigos decidieron entrar en el domicilio de la iluminada para visitarla.

Ninguno de los que allí estaban, pudieron apreciar nada anormal en las facultades mentales de esta mujer; pero al dar la una el reloj, Presentación tuvo una fuerte sacudida nerviosa, cambió de color y comenzó a gritar, con gran alarma de sus familiares.

La mujer decía que allí estaba su marido, y seguidamente trabó conversación con él, deduciéndose de lo que oíamos que le ordenaba que fuese a enseñarle el credo.

Varios espiritistas dicen que éstas son materializaciones de un espíritu inferior que le estará molestando.

Información telegráfica y telefónica

**El Rey y el ministro de Marina llegan a Al-
cudia y se trasladan a Inca, dispensándose-
les un gran recibimiento.**

**Ya ha quedado ultimado el proyecto de Ciudad Univer-
sitaria, cuyas obras se comenzarán en breve**

De Madrid

**El día 11 se guardará en toda España un minuto de silencio
para conmemorar el aniversario del armisticio**

**En breve comenzarán las
obras para la Ciudad Uni-
versitaria**

Está ya ultimado el proyecto para la construcción de la Ciudad Universitaria, cuyas obras comenzarán dentro de unos cuantos meses.

Primeramente se procederá a la urbanización de los terrenos en que serán emplazados los pabellones, y más tarde darán comienzo las obras de construcción de los mismos.

En una sala del pabellón de la junta regia encargada de la construcción del gran centro cultural, han quedado instalados una maqueta y los planos de los edificios.

Estos, en total serán cuarenta, de los cuales, veinte se destinarán a universitarios, ocho a servicios auxiliares como el Instituto Rubio, Instituto Alfonso XIII y la Casa de Velázquez y otros.

La proyectada ciudad ocupará una extensión de 300 hectáreas, y la biblioteca que se construya podrá contener hasta un millón de libros.

Los edificios en general serán sóbrios en su construcción, menos el paraninfo que constituirá la gala de la Universidad.

Junto al río Manzanares se construirán diversos campos de juego, y se harán embalses en el destinado a zona de deportes náuticos.

**Primo de Rivera dice que en
1931 entrará en vigor la nue-
va Constitución**

Lisboa 8. — «El Diario de Lisboa» publica unas declaraciones hechas por el general Primo de Rivera a su corresponsal en Madrid.

El jefe del Gobierno español ha anunciado que en el año 1931 entrará en vigor la nueva Constitución basada en un espíritu más moderno que la vigente y con una orientación más cristiana y democrática.

Interrogado el marqués de Estellá si en la nueva Constitución se mantendría la cesu-

ra a la Prensa, contestó que en todo o en parte la libertad de los periódicos queda condicionada por la ley por las exigencias de los partidos a los que pertenezcan, con las restricciones que se imponen a sí mismo.

Añade que la dictadura también los deja en libertad, siempre que no quieran ir de mala fé.

Terminó afirmando el presidente: «Las críticas sobrias y noblemente inspiradas no me dan miedo alguno.»

La tarde del Presidente

El marqués de Estellá marchó este mediodía a la residencia de los marqueses de Almenara Alta, donde almorzó.

Esta tarde se proponía el presidente visitar al marqués de Valdecillas, que se encuentra en Madrid.

En el ministerio del Ejército

El ministro del Ejército fué visitado esta mañana por el general Weyler, que llegó anoche a Madrid.

También acudieron al despacho del general Ardanaz los generales Bazán, Godet y Muñoz Cobos, el agregado militar inglés y el coronel director de la Academia de Santidad militar.

**En el ministerio de Instruc-
ción**

El ministro de Instrucción recibió esta mañana las visitas de los rectores de las Universidades de Madrid y Sevilla.

También le visitó una comisión de la Federación de Mujeres Universitarias, otra de Valladolid que solicitó la construcción de escuelas y el director del Instituto-Escuela.

**El presidente del Instituto de
Cultura**

Ha llegado de Madrid el doctor Francisco Ortiz, presidente del Instituto Cubano de Cultura y autor de un proyecto que actualmente se está discutiendo en La Habana.

El doctor Ortiz realiza un viaje por Europa y permanecerá en Madrid cuatro días.

Comisiones en Hacienda

Visitaron esta mañana al señor Calvo Sotelo una comisión de chófers de Valencia y otra de Barcelona, los cuales le hablaron del impuesto del timbre.

También visitó al ministro para tratar de la construcción de un Teatro Nacional.

**En el ministerio de Econo-
mía**

El ministro de Economía Nacional recibió en su despacho esta mañana al director de Minas y Combustibles señor Fuentes Pila, al director de la Banca Privada y otras muchas personas.

**Los que han visitado a Au-
nós**

El ministro del Trabajo fué visitado por una comisión formada por los presidentes de la Asociación Nacional de Importadores de Automóviles y de la Cámara del Automóvil de Madrid y Barcelona.

También recibió el señor Aunós a una comisión de Alicante y a otras de la Banca Privada y de los Comités Paritarios de la Alimentación e Industria del Mueble.

**El proyecto de enseñanza en
un Instituto**

Ha sido elevado a la superioridad el nuevo proyecto de enseñanza en el Instituto de Alfonso XII.

Con el proyecto se simplifican el ingreso en el Instituto y se acomodan los estudios al nuevo plan del bachillerato.

**Un minuto de silencio en con-
memoración del armisticio**

Hasta tarde se ha facilitado en la Oficina de Censura de la Presidencia una nota oficial.

En ella el jefe del Gobierno encarece a la Prensa de la mayor publicidad y coopere al cumplimiento de la disposición que aparecerá mañana en la «Gaceta», rogando a todos los españoles que el día 11, a las once de la mañana, se guarde un minuto de silencio para conmemorar la fecha de la firma del armisticio de la gran guerra.

**El nuevo director de Indus-
trias**

Es casi seguro que sea designado el señor Flores Posadas para ocupar la dirección de Industrias, recientemente creada.

“La perra gorda” va a ser sustituida por el cuproniquel

El director de la Fábrica de la Moneda tiene en proyecto una nueva pieza de diez céntimos para presentarla al Gobierno.

Se trata de substituir la actual perra gorda que se considera sucia, por otra de cuproniquel, de un tamaño intermedio entre las monedas de peseta y las de cincuenta céntimos.

El anverso del modelo es el perfil de una matrona representando a España; el reverso, en relieve bien sensible al tacto, la cantidad «10 céntimos» y las inscripciones acostumbradas.

Se hará, además, otro proyecto de moneda taladrada, pues parece que el presidente del Consejo cree necesario el taladro para distinguir los cuproniqueles de las otras monedas.

A juicio de la Casa de la Moneda, no puede haber tal confusión, pues las monedas de cuproniquel se distinguen de las pesetas hasta por el tacto.

Además, es mucho más difícil hacer un buen grabado en monedas agujereadas. De catorce países que emplean cuproniqueles, solo dos las usan taladradas.

También se piensa fabricar nuevas monedas de cinco céntimos, de cobre, pero más pequeñas que las actuales.

Se calcula que entre monedas de diez y cinco céntimos hay unos cuarenta millones de pesetas en circulación.

Invitación para asistir a la bendición de una bandera

Al mediodía fué visitado el marqués de Estella por una comisión de Navas de Morales, que le invitó a asistir a la bendición de la bandera del Somatén.

También recibió la visita de la comisión encargada del monumento a Concepción Arenal.

Consejo de Guerra contra unos guardias civiles

En el Supremo de Guerra y Marina dió comienzo esta mañana el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida contra el guardia civil Benedicto García y otro, presidiendo la sala el general Carbó.

Según se desprende del apuntamiento el 4 de Mayo de 1924 el guardia Benedicto y otro, hallándose de servicio en el puesto de Cavanna de la Quinta, entraron en una taberna propiedad de Matías Castañón, donde se había promovido una riña.

Los guardias desalojaron el local, recibiendo un golpe de fusil Juan Fernández.

A consecuencia del golpe se le presentó al herido la peritonitis, falleciendo cuatro días después.

En Consejo ordinario fué condenado el procesado a dieciocho años y cuatro meses de prisión.

Después el acusado prestó nueva declaración, en la que aparecía como inocente en el delito y en cambio acusaba a otros como autores.

En vista de ello la causa vino al Supremo y hoy el fiscal solicitó la absolución del acusado.

Ganga, mantas blancas de algodón desde 1 peseta y de lana para cama desde 7.50 en EL METRO y sus Sucursales.

Presentación de un nuevo agregado militar

A primera hora de la mañana, el presidente del Consejo se trasladó al ministerio de Relaciones exteriores, donde fué visitado por el embajador de Portugal.

Más tarde recibió al ministro de Colombia y al secretario general de la legación, señor Lequerica, los cuales le presentaron al nuevo agregado militar, teniente coronel Santa María y al secretario de la revista diplomática.

Distinciones al general Primo de Rivera

Esta tarde recibe el general Primo de Rivera a una comisión de representantes de Ciudad Real, Valdepeñas, Puertollano y Argamasilla de Tormes, para hacerle entrega de la Medalla de la Ciudad y el título de alcalde honorario de Valdepeñas.

También le visitará otra comisión de Navarra, para hacerle entrega del título de hijo adoptivo.

Por último recibirá al general Mayandía y a una comisión de Huesca, para entregarle, igualmente, el título de hijo adoptivo.

Petición de unos comisionados

Una comisión de Ciudad Real y de varios pueblos de la provincia, visitó esta mañana al ministro de Fomento, para solicitar que cuando sea desviada la línea de M. Z. A., se tenga en cuenta las aspiraciones de los pueblos interesados.

Despachos y visitas

Despacharon esta mañana con el jefe del Gobierno el ministro de Justicia y Cultos y el director general de Seguridad general Bazán.

Después recibió las visitas del señor Bárcena y otras personalidades.

De Provincias

En Badalona a causa del temporal se derrumba una pared, sepultando a tres hombres

BARCELONA

Los que querían acabar con los fantasmas

Barcelona 8.—Desde hace algún tiempo se encuentra desalquilada una casa en el Paseo de San Juan, porque según la fantasía es refugio de fantasmas y se oyen todas las noches ruidos extraños que alarman al vecindario.

Esta mañana fueron detenidos dentro de ella dos muchachos aventureros llamados Victorio Villaraguas y Tomás Herreros.

El primero es un joven que se fugó de su casa llevándose mil pesetas y vino a Barcelona, refugiándose en el domicilio de Tomás.

Enterados ambos de que en la casa aludida se oían ruidos extraños, cogieron sendos garrotes y penetraron en la misteriosa vivienda con el propósito de acabar con los fantasmas.

La policía los descubrió y los detuvo.

Se hunde un muro y quedan sepultados tres hombres

Barcelona 8.—Comunican de Badalona que el temporal reinante está causando destrozos grandes en toda esta región.

El río Cañel ha aumentado considerablemente su caudal, inundando los campos colindantes.

Un grupo de hombres que presenciaban la avenida fueron sepultados por una pared que se derrumbó a consecuencia de los fuertes aguaceros de estos días.

De entre los escombros fueron extraídos José Gandeche, muerto, y Juan Bane y Jaime Casas, con heridas graves.

LA CORUÑA

Vuelca un coche y resultan quince heridos

El Ferrol 8.—Un automóvil de viajeros al llegar cerca del Miño volcó a causa de haber perdido la dirección.

El chófer Andrés Prieto se produjo heridas muy graves.

También resultaron con lesiones de menor consideración catorce viajeros.

PALMA DE MALLORCA

El viaje del Rey a las Baleares

Palma de Mallorca 8.—Esta mañana, a las nueve y media, llegaron el Rey y el ministro de Marina a Alcudia, en donde les aguardaba un gran gentío, que vitoreó con entusiasmo al Soberano.

Seguidamente el Monarca, con su séquito, se trasladó en automóvil a Inca, a donde llegaron media hora más tarde.

En las afueras del pueblo esperaban todas las autoridades, comisiones de la Unión Patriótica y Somatenes y el vecindario en masa.

El recibimiento dispensado a Don Alfonso no ha podido ser más cariñoso.

El pueblo está engalanado y la animación es extraordinaria, pues han afluido a él infinidad de gente de los pueblos próximos.

ZAMORA

Daños del huracán

Zamora 8.—Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia son desconsoladoras.

El huracán de ayer arrasó las cosechas de castaña, quedando los labradores en la miseria.

También causó el ciclón desperfectos en los edificios y arrancó numerosos árboles y postes telegráficos.

CIUDAD REAL

Corneado por un toro

Ciudad Real 8.—El administrador de la finca del ganadero don Julio Corti, que fué ayer corneado por un toro, se encuentra en gravísimo estado.

Los aficionados que también fueron heridos han mejorado algo.

SEVILLA

Mata a su cuñado con una espiocha y muere en la cárcel

Sevilla 8.—Cuando trabajaban en la construcción de una carretera de Estepa los cuñados José Pozo y Antonio Gámez, se promovió una violenta disputa.

Ambos vinieron a las manos y el primero asestó a su contrincante con una espiocha varios golpes en la cabeza, que le causaron heridas gravísimas.

Trasladado al Hospital municipal falleció el herido horas más tarde.

El agresor fué detenido, quedando a disposición de la autoridad judicial, pero una fuerte lesión de corazón le ocasionó la muerte también.

MURCIA

Accidente automovilista

Murcia 8.—En la carretera de Granada volcó un automóvil al tomar una curva, sufriendo heridas gravísimas en la cabeza el chófer Manuel Berna.

VALENCIA

El robo en el Ayuntamiento de Catarroja

Valencia 8.—La guardia civil aún no ha podido descubrir a los autores del robo cometido en el Ayuntamiento de Catarroja.

La suma de que se apoderaron los ladrones ascendía a 20.000 pesetas.

Cortes de traje para caballero, surtido muy nuevo y a precios increíbles, en EL METRO y sus Sucursales

Datos de las elecciones presidenciales

Nueva York 8.—Los últimos datos de la elección presidencial y legislativa son los siguientes:

Hoover ha obtenido una votación de 426 compromisarios y 14.477.181 votos populares.

Smith 69 compromisarios y 4.772.574 votos populares.

Teniendo en cuenta estos datos, la probable constitución del Parlamento será la siguiente:

267 republicanos, 165 demócratas, dos laboristas y un socialista.

Los demócratas pierden cinco puestos en el Senado; los republicanos ganan 55 y los laboristas y socialistas siguen igual.

Hoover es felicitado por Smith

Nueva York 8.—Smith ha felicitado calorosamente a Hoover por su triunfo.

Es posible que se llame a Briand

Paris 8.—La situación política en Francia continúa estacionada.

La creencia general es que Doumergue conferenciará en primer lugar con Poincaré, el cual no se avendrá a formar Gobierno.

En este caso llamará a consulta a Briand, Bohartas y Steeg.

Ya gana más el verdugo de París

Paris 8.—El verdugo de esta capital, que actuó en las últimas ejecuciones, disfrutaba de un sueldo de 11.300 francos anuales, y ahora le ha sido aumentado el estipendio hasta alcanzar la suma de 18.000.

El citado verdugo hace años que venía solicitando el aumento de sus haberes, y ya en junio último anunció, que, desesperanzado, presentaría la dimisión si no tenían eco sus peticiones, dando por resultado el haberle sido aumentado el sueldo en la cantidad de 6.700 francos más por año.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acerc del Casino, 23.

Del Extranjero**La prensa de Francia considera necesaria la vuelta de Poincaré al Gobierno****Los votos obtenidos por los candidatos**

Nueva York 8.—El resultado definitivo de las elecciones no se podrá saber con exactitud hasta dentro de unos días.

Sin embargo, se cree que en todos los distritos un setenta por ciento de los votos los ha obtenido Hoover.

Según los cálculos el candidato republicano ha logrado 17.431.319 votos, y el candidato demócrata 12.467.171.

Smith dejará de ser gobernador

Nueva York 8.—Se asegura que como consecuencia de la derrota sufrida en las elecciones que acaban de celebrarse, Smith dejará de ser gobernador de York.

Se pide la vuelta de Poincaré al poder

Paris 8.—Los periódicos siguen dedicando grandes espacios a las informaciones y comentarios de la crisis ministerial.

Todos ellos coinciden en que en estos momentos es necesario que el señor Poincaré se encargue nuevamente del Gobierno, y que es la única solución acertada.

El actual presidente está satisfecho

Nueva York 8.—El presidente Coolidge muéstrase satisfecho del resultado de las elecciones y del triunfo de Hoover, lo que ha constituido un rotundo triunfo del partido republicano, por lo que abandona complacido la Presidencia.

Alvear sale para España

Buenos Aires 8.—El expresidente de la República, señor Alvear, acompañado de su esposa, ha embarcado esta mañana para dirigirse a España.

El nuevo vicepresidente

Nueva York 8.—Para ocupar la vicepresidencia de la República ha sido elegido el senador Curti.

La erupción del Etna es cada vez mayor

Roma 8.—El Etna continúa en pleno período de actividad.

Los rios de lava continúan su labor destructora llevando la alarma a pueblos enteros.

Las autoridades se esfuerzan en prestar auxilio a los moradores.

La ciudad de Mascalí está en inminente peligro.

La lava imposibilita las comunicaciones.

Huyendo de las furias del volcán

Roma 8.—Se reciben despachos de Catania dando cuenta de la erupción del Etna, que alcanza proporciones no conocidas.

Se ha ordenado la evacuación de tres pueblos más, a donde es inminente la llegada de los rios de lava que bajan de la montaña.

Exposición inaugurada

Paris 8.—En el Palacio de Bellas Artes ha quedado inaugurada la Exposición de pinturas del artista español Francisco Cabas.

Motocicletas

de todos los precios, desde 650 pesetas

Automoto, Douglas, Velocete, Ravat, Moto-Monté, Francis-Barnett, Royal-Enfield, etc.

Venta a plazos y al contado

Se desean agentes en algunos pueblos de la provincia

Pidan detalles a

Arturo Méndez Maldonado

Avenida de Canatejas, número 9. Córdoba.

TEATRO**Hombres de vanguardia****Lenormand**

A continuación damos parte de una de las numerosas entrevistas que se han celebrado con el dramaturgo francés H. R. Lenormand. La firma R. Díaz-Alejo en «El Imparcial»:

—¿Es ésta, señor, la primera vez que viene a España?

—No. Ya el año pasado visité Barcelona con el mismo motivo que me trae ahora, por vez primera, a Madrid. En el teatro de Novedades, de la ciudad condal, di una conferencia en uno de los entreactos de mi obra «Les ratés», que representó la compañía de las Tapias.

—¿Quién tradujo la obra al castellano?

—Carlos Soldevilla.

—¿Cómo hace usted su teatro?

—Procuro hacer mis obras para todos los públicos, suponiendo en ellos inteligencia y corazón. Hago que el espectador sea el confidente del personaje en escena, de sus preocupaciones, de sus desalientos...

—¿Algo a la manera freudiana?

—Quizá se advierta esto en mis obras. Pero antes de que yo conociera los escritos y las teorías del pensador vienés, ya había producido algunas de mis obras más terminantes en mi estilo. Busco siempre la pene-

tración recíproca entre el público y los actores.

—¿Cómo resuelve usted los problemas de tiempo y acción?

—Procurando dividir mi obra en cuadros, en lugar de hacerlo en actos. Esto es de manera distinta a como, por tradición, vienen haciéndolo los autores españoles.

—¿Qué ventajas encuentra en esta sistema?

—Proporcionar más movimiento a la escena y hacer que ésta sea plásticamente más sobrecogedora.

—¿Qué me dice de su obra «Los desterrados»?

—En este drama, como en todos los míos, los personajes de la farsa han pasado por mí antes de salir a escena. Ellos, los personajes, son tipos oscuros, definidos y muy estudiados. Siempre busco que el dolor y la pasión que alientan en mis obras tengan su fin, su redención.

—¿Cómo planea sus producciones?

—Desenvuelvo el asunto del drama, desde el primer momento, en el lugar de acción queideo. Así, pues, cuando escribí «Le simoun» no olvidé un momento los desiertos africanos y sus vientos aniquiladores.

—¿Toma de la realidad los asuntos para sus dramas?

—Algunas veces. Tiene usted un ejemplo en «Los desterrados». Los protagonistas tienen, fatalmente, que renunciar a sus aspiraciones artísticas, que eran su orgullo, y los demás van, con ellos, sufriendo los azotes del destino, envileciéndose, llevando todos tras de sí los mal parados vestigios de su pasada grandeza.

—¿Qué recuerda del estreno en París de «Les ratés»?

—Fue puesta en escena por la compañía que lleva como primera actriz a mi señora, Marie Kalf. Esta interpretó el papel de protagonista.

—¿Qué concepto tiene del teatro de vanguardia?

—Siempre me ha interesado mucho. En 1925 fui nombrado presidente de una Agrupación llamada Teatro de Autores Jóvenes, que fundamentalmente se proponía hacer frente al teatro industrial y descubrir valores nuevos y nuevas normas para el teatro.

—¿Tuvo éxito su labor?

—Esta no fue del todo estéril, ya que se destacaron algunos autores.

Terminamos esta entrevista y dejamos a este hombre de última hora, enfrascado entre los libros y cuartillas de su mesa de trabajo.

Cortes de traje para caballero, surtido muy nuevo y a precios increíbles, en EL METRO y sus Sucursales

R. I.  P. A.

EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR

Don José Ignacio Suárez de Urbina Cañaveral y Manuel de Villena

Director Fundador del Patronato Social de Buenas Lecturas

Falleció el día 8 de Noviembre de 1928, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

Su Director espiritual P. Calixto Goizueta, su desconsolada esposa doña Aurora Díaz Arrosa; sus hijos doña María de Cinta, don Fernando, doña Enriqueta, don Manuel (ausente), don José Ignacio, doña Concepción, doña Mercedes y don Carlos; hijos políticos don Eduardo Martínez Beltrán, don José Lora López-Obrero, don Severo Ramos Almodóvar, doña Dolores Fernández de Castro y doña Carmen Rivas Eulate; hermana doña Rosario, hermanos políticos, nietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia, suplican a sus amistades la asistencia al funeral y conducción del cadáver que se ha de celebrar hoy viernes a las tres y media de la tarde, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía) y se despide en el Cementerio.

El excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma de costumbre.

Informaciones de hoy 9

Vida municipal

Reunión de la Comisión Permanente

A las siete y media de la tarde, celebróse ayer en el Ayuntamiento la reunión de la Comisión Permanente en sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia el Alcalde don Rafael Cruz Conde, asistiendo al acto los tenientes de alcalde y concejales don Pedro Villoslada Peichalup, don Manuel Gutiérrez Fernández, don Manuel Baena Diaz, don Antonio Ramírez López, don Rafael Vidaurreta Garriga, don Manuel Rodríguez Manso, don Juan M. Matias García y García y don Antonio Zafra Vela.

De secretario actuó el de la Corporación don José Carretero Serrano, asistiendo también a la sesión el interventor de los fondos municipales, don Enrique Molina de Pazos.

Abierta la sesión por el presidente, se procedió por el secretario a la lectura del acta de la anterior, que fué unánimemente aprobada.

Antes de entrarse en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día, el Alcalde, señor Cruz Conde, dió cuenta del fallecimiento de la señora madre del concejal don Manuel García de la Plaza, y propuso constase en acta el sentimiento de la Corporación por tal fallecimiento, y que se diese el pésame a la familia doliente.

Así fué aprobado por unanimidad.

Orden del día

Se entró a continuación en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

Se aprobó la matrícula formada por el jefe del negociado de Arbitrios para la exacción en el corriente año de los derechos o tasas establecidas sobre escaparates, muestras, letreros y demás anuncios en la vía pública.

También fué aprobada la relación jurada que presenta la Empresa de Aguas Potables del número de metros de canalización que tiene establecidos a los efectos del pago del arbitrio sobre ocupación del suelo de la vía pública.

Fueron resueltos favorablemente cuatro certificados de las unidades de obras ejecutadas por don Rafael Izardi Alzate, contratista de las de alcantarillado del sector Nordeste de Córdoba, de las unidades de obras ejecutadas por don Manuel Flores Martínez, contratista de las de restauración de la Puerta del Puente y de las unidades de obras ejecutadas por don José Recio Diéguez en las de reparación del Grupo Escolar Alcántara García.

Fueron a continuación aprobados el proyecto del arquitecto para la reconstrucción de una parte del Seminario de San Pelagio, y los presupuestos del arquitecto para la reconstrucción de cincuenta cubetas de madera para los jardines públicos, para la realización de obras en la nave del Mata-dero público destinada al sacrificio de ganado cabrío y para la pavimentación de la acera comprendida por los cuarteles de in-

fantería y artillería en la Avenida de Medina Azahara.

Se aprobaron por último, de acuerdo con el informe, todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

Una moción del señor Ramírez

Antes de levantarse la sesión se dió cuenta a la Permanente de una moción del teniente de alcalde don Antonio Ramírez López.

En dicha moción el señor Ramírez proponía a sus compañeros de Concejo la realización de ciertas pequeñas mejoras en los barrios extremos de la capital, tales como el establecimiento de pequeños mercados en los barrios populosos, sobre todo en el de San Agustín.

En este barrio proponía el señor Ramírez la adquisición de las casas números 2 de la calle Montero y las 46 y 48 de San Agustín, para la construcción de un mercado apropiado. Las condiciones en que se encuentran dichas viviendas supone una cuestión económica de escasa importancia, que el municipio puede resolver con solo el presupuesto ordinario.

También, para facilitar el acceso a la iglesia del Custodio de los carruajes, pudieran expropiar el Ayuntamiento las casas número 2 de la calle de Pozanco y 13 de Custodio, con lo que se resolvería un problema de circulación.

Igualmente, con cargo al presupuesto ordinario, proponía el señor Ramírez en su escrito, la pavimentación de la calle de Juan Torres en la barriada de casas baratas de Obispo Pérez Muñoz, hermoseando la calle con la plantación de dos hileras de árboles.

El señor Ramírez, terminada la lectura de su escrito, hizo uso de la palabra para dar algunas explicaciones sobre el mismo, poniendo de relieve las facilidades que para el tránsito rodado entraña la construcción del Mercado de San Agustín, y lo conveniente que sería pavimentar la calle Juan Torres, la vía principal de aquella barriada, en la que existen dos colegios de niños y que por su acceso a la carretera de la Fuensantilla está tan visible.

El señor Cruz Conde

El Alcalde, señor Cruz Conde, dijo que en cuanto a este último extremo, la cosa era facilísima de resolver, pues solo bastaba con que por cuenta del propietario de la barriada se hiciese el firme especial que en sesiones anteriores acordóse, y que entonces el Ayuntamiento pavimentaría con los adoquines retirados de otras calles.

En cuanto a las otras partes de la moción; añadió que felicitaba al señor Ramírez por su propuesta, la que pasaría a estudio competente.

El señor Vidaurreta

El señor Vidaurreta pidió, que puesto que en sesiones anteriores había presenta-

do una moción relativa a determinadas reformas, la que había pasado a estudio de la Comisión de Abastos, la moción presentada por el señor Ramírez, siguiese la misma suerte que aquella, que según expresión del señor Rodríguez Manso, delegado de Abastos, se traerá para su aprobación a la sesión próxima de la Permanente.

El paso superior a la Huerta de la Reina

Por último, el señor Rodríguez Manso dió cuenta a la Permanente de su gestión en representación del Municipio cerca de los jefe de ferrocarriles, para la construcción de un paso superior desde la Avenida de Cervantes a la barriada de la Huerta de la Reina.

Dijo que los mencionados jefes le habían interesado la presentación de un plano de dicho paso y propuso a la Permanente se encargara a los técnicos municipales de la confección del mismo, siendo así acordado.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Instrucción pública

Voto de gracias

Se ha concedido un voto de gracia a la maestra nacional de Fernán Nuñez, doña Enriqueta Gómez Dagets.

Desdoble de una escuela

Ha sido desdoblada la auxiliar de la tercera escuela nacional de niñas de Cabra.

Clases suspendidas

Por verificarse obras en el edificio donde está establecida la tercera escuela de esta capital han sido suspendidas las clases.

Expedientes Informados

La Inspección de primera enseñanza devuelve a esta sección administrativa, debidamente informados, los expedientes sobre licencia de doña Concepción Galindo Liñán, maestra de Priego, y de doña Carmen García Ariza, que lo es de Almedinilla.

De sociedad

Se encuentra en Córdoba don Eusebio Muñoz Porras.

Acompañado de su distinguida esposa ha marchado a sus posesiones de Campo Real, don Manuel Cubero Lucena.

De Lucena llegó don Manuel Osuna Torres.

Llegó de Málaga acompañado de su familia don Laureano Aparicio.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Información telegráfica y telefónica

El Monarca y el ministro de Marina han desembarcado en Palma de Mallorca

En Méjico se ha dictado el fallo, condenando a muerte a Toral y a 20 años de prisión a la Madre Superiora

De Madrid

Se ha hecho entrega al jefe del Gobierno de los nombramientos de Alcalde honorario e hijo adoptivo de distintas poblaciones.

Unos comentarios de "La Nación"

«La Nación» de esta noche publica unos comentarios sobre la crisis francesa y se lamenta de las situaciones que provocan los elementos radicales.

Repudia la tiranía de los partidos y hace votos por que vuelva a encargarse del poder el señor Poincaré.

En pro de los damnificados de la catástrofe

Hoy han comunicado a los periódicos que hacen información en el Ayuntamiento que el alcalde de Vallecas ha remitido al señor Aristizabal la cantidad de ocho mil pesetas con destino a la suscripción abierta en pro de los damnificados por la catástrofe de Novedades.

Banquete al ingeniero Lacierva

En el Hotel Ritz se ha celebrado esta tarde el anunciado banquete organizado en honor del ingeniero don Juan Lacierva, inventor del autogiro.

Presidió el acto el ministro de Fomento y lo ofreció el señor Machimbarrena, profesor que fué del señor Lacierva y el cual mostró su admiración por el invento y se congratuló de los éxitos obtenidos.

Después se pronunciaron varios discursos, a los que contestó el homenajado agradeciendo el agasajo.

Cae un andamio encima de unos obreros

En un edificio en construcción de la calle del Doctor Cortezo, número 8, se hundió un andamio colocado a la altura del segundo piso, cayendo encima de un grupo de operarios que trabajaban en el suelo.

El obrero Francisco Cano, de 38 años de edad, fué trasladado al equipo quirúrgico del Centro, donde se le apreciaron graves lesiones en la cabeza.

Otro de los obreros también resultó con lesiones en distintas partes del cuerpo, y después de ser asistido pasó a su domicilio.

Primo de Rivera, alcalde e hijo adoptivo de varias poblaciones

Esta noche, a las nueve, recibió el marqués de Estella en su despacho oficial al gobernador civil de Ciudad Real, que acompañaba a una comisión de Valdepeñas, Puertollano y Argamasilla de Alba, que le hizo entrega del título de alcalde de Valdepeñas y el de hijo adoptivo de las demás poblaciones.

Después fué visitado el presidente por una comisión de Navarra, formada por representaciones de Tafalla, Aoiz y Tudela que también le entregaron los títulos de hijo adoptivo de aquellos pueblos.

A continuación recibió el marqués de Estella al general Mayandía con una comisión de Alcañiz, Lenajos y Robre (Huesca), que fueron a entregarle los nombramientos de alcalde honorario de dichas poblaciones.

Por último recibió a una comisión de Navalmorales, que le invitó a asistir a la bendición de la bandera del Somatén de aquel pueblo.

También visitaron al general Primo de Rivera una comisión de la Casa del Pueblo que fué a darle cuenta de la constitución del Conservatorio «María Guerrero».

Por último recibió el presidente del Consejo a la Junta consultiva de la Cámara de la Propiedad y una comisión de fabricantes de cementos.

El Rey ha llegado a Palma

Al salir esta noche de la Presidencia manifestó el marqués de Estella a los periodistas que acababa de recibir un telegrama dándole cuenta de que el Rey y el ministro de Marina han desembarcado esta tarde en Palma de Mallorca sin novedad.

De Provincias

En Cerberes un empleado de Aduanas mata por celos a su mujer y se suicida.

CADIZ

Sentencia absolutoria

Cádiz 8.—El capitán general del departamento ha aprobado el fallo del Consejo de Guerra, absolviendo al práctico de la Armada Matías Reina,

El temporal en Cádiz

Cádiz 8.—Persiste con gran violencia el temporal de viento y agua, que está produciendo daños enormes en el arbolado y en las líneas telefónicas.

De arribada forzosa han entrado en el puerto varias embarcaciones.

Toma de posesión

Cádiz 8.—Esta mañana ha tomado posesión del cargo de jefe de Estado Mayor el vicealmirante don Luis Rivera, en sustitución de don Berigno Expósito, que ha sido designado para el arsenal de La Carraca.

Excelente Impresión

Cádiz 8.—Ha causado excelente impresión en esta ciudad el decreto creando en la Facultad de Medicina cátedras de auxiliares para marroquies.

SEVILLA

Riña en una fábrica

Sevilla 8.—En una fábrica de la barriada de San Jerónimo fué despedido el joven Antonio Oliva.

Indignado el padre del muchacho se presentó en la fábrica y apesar de sus años acometió al maestro del taller, causándole algunas lesiones.

El maestro repelió la agresión y golpeó al anciano, produciéndole una herida en la cabeza.

Gabanes, modelos nuevos para caballero y niños, a precios de ocasión en EL METRO y su Sucursal de calle Concepción

BARCELONA**Una tragedia provocada por los celos**

Barcelona 8.—Dicen de Cerberes que en el barrio de la Estación se ha registrado un trágico suceso, cuyo origen han sido los celos.

Los empleados del servicio de Aduanas advirtieron la ausencia de su compañero Gil Franc, y extrañados se trasladaron a su casa, descubriendo un cuadro de horror.

En una de las habitaciones fueron encontrados muertos el empleado y su esposa.

Ambos presentaban heridas de armas de fuego y el cadáver de él aún empuñaba un revólver.

En otra habitación se habían refugiado aterrorizadas las hijas del matrimonio, niñas de 10 y 12 años.

En los bolsillos del cadáver del marido fué encontrada una carta diciendo que mataba a su esposa y se suicidaba por creer que le era infiel.

El dramático suceso impresionó grandemente al vecindario.

ALGECIRAS**Los daños del temporal**

Algeciras 8.—Está produciendo estragos el temporal marítimo desencadenado en estas costas.

Han naufragado varias embarcaciones pesqueras, pero se sabe que no ha habido que lamentar desgracias personales.

ALICANTE**Aguaceros y huracanes**

Alicante 8.—Durante toda la noche ha estado lloviendo torrencialmente y ha soplando un aire huracanado que ha derribado multitud de árboles.

En el barrio de Benalua cayeron varias chispas eléctricas, que ocasionaron desperfectos y mataron a una caballería.

CIUDAD REAL**Los cacos en acción**

Ciudad Real 8.—En la estación de Daídel unos ladrones sustajeron varios fardos con diversos efectos valorados en una crecida cantidad.

MALAGA**Naufraga una embarcación y perece su patrón**

Málaga 8.—Es muy violento el temporal de agua y viento que está descargando sobre la población.

El mar ofrece imponente aspecto y las olas gigantes ponen en peligro a las embarcaciones.

A unas veinte millas de la costa ha naufragado una sardinera, cuya tripulación la componían seis hombres y el patrón.

Este, a fuerza de nadar, logró llegar a tierra, pero cuando ya se hallaba casi fuera una ola lo arrebató y lo volvió mar adentro pereciendo ahogado y no habiendo sido encontrado el cadáver.

Los seis hombres de la tripulación fueron recogidos por otra embarcación que los trajo a tierra.

MURCIA**La enfermedad de Suárez Somonte**

Cartagena 8.—El director general de Primera enseñanza ha experimentado una mejoría en su dolencia.

Por el domicilio del señor Suárez Somonte desfilan numerosas personalidades para interesarse por el estado del ilustre enfermo.

La entrega de un fajín

Murcia 8.—El gobernador, hablando con los representantes de la Prensa, ha manifestado que mañana se efectuará la entrega del fajín que se le regala al nuevo capitán general de la Armada señor Aznar,

OVIEDO**Conflictos resueltos**

Oviedo 8.—El gobernador civil ha manifestado que ha quedado solucionado el conflicto obrero de las minas de Agules, cumpliendo el acuerdo adoptado en la última reunión.

También ha quedado resuelto el conflicto de los cargadores del muelle del Musel.

SAN SEBASTIAN**El Congreso de Crisantemistas**

San Sebastián 8.—En Biarritz ha terminado el Congreso de Crisantemistas, al que han asistido varios representantes de esta comarca.

Después de la sesión los congresistas se trasladaron a depositar unas flores en las tumbas de los héroes de la gran guerra.

Treinta y seis horas lloviendo

San Sebastián 8.—Durante treinta y seis horas seguidas ha estado lloviendo en esta

población, quedando muchas calles interceptadas y habiendo producido daños en los campos.

TARRAGONA**Robo en una finca**

Tarragona 8.—Dicen de Villaseca que esta madrugada penetraron unos desconocidos en la finca de Amadeo Ferrat y se apoderaron de mil pesetas.

La guardia civil practica pesquisas para descubrir a los ladrones.

TETUAN**Despedida del general Sanjurjo**

Tetuán 8.—En el Hotel Alfonso XIII ha sido obsequiado esta tarde con un banquete de despedida el general Sanjurjo.

Asistieron todos los jefes oficiales de la guarnición y representaciones marroquíes.

El exalto comisario se trasladó después a Mexuar para despedirse del Jaiifa de la zona.

Por la Residencia han desfilado hoy numerosas personalidades para despedirse del caudillo español.

Mañana, viernes, saldrá el general Sanjurjo para la península, acompañado del nuevo director de Marruecos y Colonias, don Diego Saavedra.

PONTEVEDRA**Agencia periodística**

Vigo 8.—Hoy ha sido inaugurada la agencia instalada por el periódico «La Nación» de Buenos Aires en esta población.

Asistieron el señor Alvarez del Vayo y numerosos periodistas y se pronunciaron discursos.

Al final fueron obsequiados los concurrentes con un lunch.

R. I. P. A.

SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

**D.^a Rosario de Torres y Delgado
Viuda de Romero Barros**

Falleció piadosamente en el Señor el día 10 de Noviembre de 1926, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio de esta capital el día 10 del corriente (sábado), desde las siete de la mañana hasta las nueve y media de la misma; así como las que se digan ese mismo día en las iglesias de Mendoza (Buenos-Aires), Corazón de María (Canarias), Cartuja de Certosa di Trisulti (Collepardo, Italia), San José (Madrid), Sagrado Corazón (Málaga), parroquia de Omnium Sanctorum (Sevilla) y en la de Alcaracejos (Provincia de Córdoba), serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Sus desconsolados hijos Rosario, Enrique, Fernando, Julio y Angelita, hijas políticas Ana M.^a Trigueros y Francisca Pellicer y nietos, suplican a cuantas personas la conocieron, una oración por su alma.

Los excelentísimos e ilustrísimos señores Arzobispos y Obispos de Toledo, Sevilla, Valencia, Madrid-Alcalá, Córdoba, Málaga, Cádiz y Artorga, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Del Extranjero

Después de las elecciones presidenciales

Hoover hace unas declaraciones hablando de la responsabilidad del poder

Nueva York 8.—Comunican de Polo Alto (California) que el candidato triunfante Hoover ha hecho a un periodista unas declaraciones interesantes.

Dice que el triunfo desde luego ha sido del partido republicano, pero que no es una gran satisfacción para él, ya que no hay que olvidar la responsabilidad que entraña el poder.

Tiene plena confianza en la labor que se propone desarrollar y dice que seguirá la política de Coolidge.

Nueva York 8.—El señor Smith ha declarado que está decidido a retirarse a la vida privada y que no hace estas manifestaciones por despecho, sino por los desengaños sufridos durante 45 años de lucha.

Roma 8.—El triunfo de Hoover no ha causado disgusto en el Vaticano, pues el Papa ha dicho que conoce personalmente al presidente electo y está seguro de su buena gestión en tan alto cargo.

Viena 8.—Un periódico socialista publica un artículo que lleva el siguiente título: «Los electores norteamericanos han sido estafados».

En dicho artículo declara que las elecciones presidenciales han sido una verdadera burria, ya que lo mismo daba que saliera triunfante uno u otro candidato, pues los dos estaban de acuerdo con el mundo financiero y político de los Estados Unidos.

El Etna sigue arrojando torrentes de lava

Roma 8.—Las últimas noticias que se reciben de Messina comunican que el volcán continúa vomitando lava en proporciones aterradoras.

Los torrentes de lava llegan ya a la línea férrea, que ha quedado interceptada.

Son ya varios los pueblos que quedan sin comunicación y los más próximos al Etna son evacuados por sus moradores.

Toral ha sido condenado a muerte

Méjico 8.—El Tribunal ha dictado el fallo en la causa seguida por el asesinato del general Obregón.

Se condena a la última pena al procesado José León Toral y a 20 años de prisión a la religiosa madre Concepción.

Concesión denegada

Buenos Aires 8.—El Gobierno del Estado de Salta ha denegado por decreto la concesión de diez mil hectáreas hecha a la Standard Oil Company.

El desarrollo de la crisis francesa

París 8.—Siguen siendo muy laboriosa la resolución de la crisis ministerial.

El presidente Doumergue ha continuado hoy celebrando consultas, y se tiene la impresión de que volverá Poincaré a formar Gobierno.

Proyecto de línea aérea

Berlín 8.—Una Compañía alemana proyecta establecer una línea regular de transportes con América, utilizando aviones de gran potencia.

El regreso de Chamberlain

Londres 8.—Comunican de Toronto que en la semana actual llegará el ministro de Negocios inglés, Mr. Chamberlain, a Ottawa y que desde este punto continuará el regreso a Londres.

La crisis de Portugal

Lisboa 8.—El presidente sigue realizando gestiones para formar un nuevo Gobierno con la cooperación de los ministros dimisionarios de Hacienda y otros.

Con esta modificación se pretende dar una mayor homogeneidad al Gobierno.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

Hasta en los juegos infantiles se introdujo el evotismo. Hoy los muchachos ya no juegan a los toros, ni a «chicha escondida» ni a «justicia y ladrones».

Hoy con notable detrimento del físico se dedican al deporte.

Por doquier encuentra uno parejas de boxeadores que se buscan las narices con interés especial y cuyos componentes se crispan de alegría cuando su puño se estrella contra el rostro de su contrario.

Y no es tampoco muy extraño ver como

estos juegos, tan higiénicos, tan instructivos, terminan en la Casa de Socorro.

Digalo si no Pablo Martín Bermudo, un peso «mosquito recién nacido» de 11 años, que en el Realejo recibió un directo en la nariz.

Y como el pollito no se parecía a Aziz el derviche, que le cortan el pescuezo y no da sangre, pues tuvo que ingresar en la Casa de Socorro arrojando por la nariz dos caños del rojo líquido.

Otros sucesos

Se hiere de un martillazo

El martes último, cuando se encontraba trabajando en un taller de la calle Mayor de Santa Marina, Alfonso Castro Parras, tuvo la desgracia de darse un fuerte golpe con un martillo en la mano izquierda y resultar lesionado.

De momento no hizo caso de la lesión, pero anoche decidió por fin a ingresar en la Clínica de la calle de Góngora, donde le apreciaron una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda.

Después de curado se trasladó a su domicilio y del hecho se dió cuenta al 1502.

Se cae por una escalera

En la finca «La Viñuela», de este término municipal, cayóse casualmente por la escalera el joven de 15 años Antonio Cautano Fernández, y se causó una herida contusa con hematoma en la región parietal derecha.

Recibió asistencia en la Casa de Socorro de esta capital.

NECROLOGIA

D. José Ignacio S. de Urbina

En la tarde de ayer ha fallecido en Córdoba el Ilmo. Sr. D. José Ignacio S. de Urbina Cañaveral y Manuel de Villena, quien tenía generales simpatías y merecimientos por su bondad, inteligencia y activos trabajos sociales en la Prensa.

Desde hace muchos años perteneció a la Asociación de la Prensa en Madrid, Barcelona y Sevilla. Fué impulsor de nobles ideas, mereciendo ser citado por el gran polígrafo Joaquín Costa como uno de los primeros propagandistas de las Cooperativas sociales en España. Escritor de altos vuelos, inspirado poeta, incansable organizador y alentador de obras periodísticas, fué ante todo ferviente católico, Terciario franciscano y defensor del orden social.

Colaboró con eminentes personalidades españolas en trabajos de propaganda social de indudable beneficio para el pueblo español, apartado de ideas políticas y mirando solo a hacer el bien, en lo que empleó desde su juventud su actividad, su patrimonio, sus talentos y posición social, como miembro de prestigiosa familia sevillana.

A los 72 años ha rendido la jornada de la vida este luchador incansable, fundador y director de una casa editorial, en la que reunió los distintos periódicos y colecciones de libros que ha ido creando y editando desde hace más de cuarenta años.

Descanse en la paz de Dios. A la distinguida e inconsolable familia doliente enviamos la expresión de nuestro muy sentido pésame.

Otras noticias del extranjero

La primera sesión del Parlamento

Paris 8.—Se ha celebrado hoy la primera sesión en el Parlamento, en el curso de la cual ha sido acordado discutir el jueves próximo el caso de los diputados alsacianos Roeklin y Rosse.

Se espera con creciente interés la resolución de la Cámara sobre esta cuestión.

Debate sobre una vacuna

Paris 8.—En el curso del debate que se viene sosteniendo en la Academia de Medicina sobre la vacuna B. C. G., el sabio profesor Roux, director del Instituto Pasteur, presentó en apoyo de dicha vacuna su autorizado testimonio.

La declaración de este sabio da gran valor al nuevo descubrimiento.

Compositor italiano a Paris

Paris 8.—Hoy ha llegado el compositor italiano Mascagni, que debe dirigir la representación de la conocida obra lírica «Piccolo Marat».

El citado músico fué recibido por numerosos compatriotas y representantes de diversos centros filarmónicos de la capital.

El aniversario de la República de Checoslovaquia

Londres 8.—Con una comida de gala se celebró anoche en el local que ocupa la Sociedad Checoslovaca el X aniversario de la proclamación de la República en su país.

Presidió la mesa el vizconde de Cecil de Chelwood y asistieron numerosas personalidades, entre ellas el ministro de Aeronáutica Sir Samuel Hoare.

Este último pronunció un elocuente brindis, refiriéndose al presidente de Checoslovaquia, señor Masaryk. Dijo que él ha tratado años tras años de establecer un servicio regular aéreo entre la Gran Bretaña y la citada República, pero que siempre han surgido dificultades respecto a los contratos sobre el capital y las relaciones internacionales.

Agregó que, gracias a la ayuda prestada a la idea por el doctor Benes y por el señor Masaryk se han obviado estas dificultades y en la primavera próxima se inaugurará el anhelado servicio aéreo entre Londres y Praga.

Terminó diciendo que los aeroplanos que efectúen este servicio podrán llegar de una a otra capital, en muy pocos días, y que para alcanzar un acuerdo definitivo sobre este asunto faltan solo pequeños detalles.

Otro monumento funerario

Londres 8.—Está a punto de terminarse el monumento «in memoriam», erigido en Tower Hill (Londres) por todos los Gobiernos del Imperio, representados por la Comisión de tumbas de la guerra.

Este mausoleo conmemora los nombres de los doce mil oficiales y hombres de la Marina mercante y de las flotas pesqueras que perdieron la vida en el mar, a consecuencia de ataques de los enemigos y que no tienen otra tumba que la de las aguas del mar.

La inauguración de este monumento tendrá lugar el día 12 de diciembre próximo,

esperándose que será descubierto por la propia Reina de Inglaterra.

Es obra de sir Edwin Lutyens y completa la serie de los erigidos por la Comisión de tumbas de la guerra en Chatham, Portsmouth y Plymouth, en memoria de los desaparecidos de la Armada británica, así como en la puerta de Menin, y en otros lugares de los campos de batalla fuera del Reino Unido.

Moncada es el nuevo presidente de Nicaragua

Londres 8.—Las últimas noticias de Nicaragua atribuyen a Moncada una mayoría de más de 25.000 votos. Durante todo el día de las elecciones los aeroplanos norteamericanos, armados de granadas y ametralladoras, recorrieron el país en todas direcciones, mientras en los puestos electorales imponían el orden las tropas de infantería de Marina.

Dicen de Washington que, apesar de la tranquilidad aparente, las tropas norteamericanas no serán retiradas y quedarán en Nicaragua por tiempo indefinido para evitar disturbios posibles.

Pellizas; desde 13 a 60 pesetas, y con cuello de piel clase superior, desde 30 a 50 en EL METRO y sus Sucursales

Noticias locales

La Asociación Protectora de Conductores de automóviles

Esta noche, a las diez, celebrará esta Asociación su primera Asamblea en su domicilio social, Pedro López, número 13.

La Casa de Modas Margot Ives de Paris ha abierto ya al público su exposición de fajos y sombreros para señoras y niñas, en la calle Cruz Conde número 2.

A pesetas 13'90

se liquidan 5.000 pares brodequines negros para caballero de excelente calidad.

A pesetas 15'00

zapatos para señora en charoles y ante, en todos los colores de moda, tacón Luis XV forrado, 58 modelos distintos todos de última novedad.

A pesetas 20'00

zapatos señora gran variación de elegantes y finísimos modelos en charoles, tornasol y nácar. Lo más selecto en calidad.

JOSÉ RODRÍGUEZ

Calle Alfonso XII, 26

Fernández y Muñoz

Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

AZULEJOS PINTADOS
CEMENTO BLANCO GRIFFI
TUBOS DE CEMENTO
LOSAS DE BARRO

CUARTOS DE BAÑO
COCINAS ECONÓMICAS
PILAS-LAVADEROS
DEPÓSITOS DE URALITA

Exposición, Almacén y Escritorio

Avenida Canalejas, 2

Frente a la Puerta Ossario.—Teléfono 636



EDITORIAL CASTRO

(Palacio del Libro Popular)

Apartado 5.020.-Madrid (5)

Teléfono 73.740

—Me deleita leer la preciosísima novela de Fernando Alburquerque.

¡¡PERDIDA EN LA VIDA!!

Lectura moral e instructiva; interesante desde el primer cuaderno que se sirve gratis a toda España. Pídale usted a-corresponsales y centros de suscripciones

Magnífica edición, ilustrada por afamados artistas, a 15 céntimos el cuaderno. Lea usted el primero y no podrá sustraerse al encanto de tan sugestiva novela, la más bella de Fernando Alburquerque.

Por el insignificante precio de la suscripción

SE REGALAN además, con absoluta certeza, lindos hotelitos que se construyen donde interese a los agraciados en el sorteo hecho ante Notario y celebrado sólo entre verdaderos suscriptores.

Necesitamos corresponsales en todas las poblaciones